

**SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA**



Se concentraron en sus instalaciones en la Colonia Del Mar en Tláhuac /DAVID DEOLARTE

## Policías se manifiestan por aumento de horas

DAVID DEOLARTE



Policías del Agrupamiento Fuerza de Tarea de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX se manifestaron en sus instalaciones en la Colonia Del Mar en Tláhuac porque aseguran que les han aumentado las horas de trabajo.

Los elementos policiacos denunciaron que su salida es a las 10:00 horas del día siguiente; sin embargo, dicen, los obligan a quedarse hasta las 15:00 horas, situación que no pueden seguir permitiendo porque les afecta seriamente.

El policía Primero Francisco Popoca Contreras, adscrito Fuerza de Tarea de la Unidad Metropolitana de la SSC de la CDMX aseguró que el director los pone a hacer trabajos fuera del horario laboral.

“Yo no estoy en desacuerdo porque nuestro agrupamiento se distingue por estar siempre limpio y es parte de la disciplina y nosotros hacemos trabajos de limpieza y jardinería. Lo que no se nos hace justo es que nos pongan una jornada más de ocho horas a laborar y estamos haciendo trabajos extras que nada tienen que ver con seguridad”, denunció.



# “Que movimiento feminista continúe, falta mucho”

La jefa Atenea dice que el agrupamiento cuidará la marcha y evitará contacto físico

Día Internacional de la Eliminación de la

**VIOLENCIA CONTRA LA MUJER**

KEVIN RUIZ *14.11.22*  
—metropoli@eluniversal.com.mx

Los movimientos feministas deben continuar, pues falta mucho para erradicar la violencia de género, señaló la maestra Itzania Otero Manzo, directora de la

2

## MARCHAS FEMINISTAS

ha cubierto el grupo este año: la del 8M y el 28 de septiembre.

Unidad de la Policía Metropolitana Femenil, *Ateneas*, de cara a la marcha de este viernes.

“Esperamos que el movimiento pueda continuar, aún falta mucho para erradicar la violencia de género, es preocupante, también a nosotras [policías] nos ocupa todo el tiempo”.

Este agrupamiento de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) ha participado en la cobertura de las expresiones sociales de colectivos que buscan evidenciar casos de feminicidio, agresiones, y también ha sido blanco de los bloques negros, quienes realizan destrozos y agresiones en las protestas.

La jefa *Atenea* enfatizó que el orden no cambia: harán contención cuando sea necesario y per-



RENE VILLEDA/EL UNIVERSAL

Itzania Otero dijo que las mujeres policías podrán expresarse a favor del movimiento feminista.

mitarán que se desarrolle la protesta con una participación que evite lo más que se pueda el contacto con los grupos negros.

Expuso que antes en las marchas feministas las uniformadas realizaban largas filas y tenían poca confianza de operar solas, sin la coordinación de hombres, aspectos en los que trabajaron para entablar toda la estrategia y organización.

“Actualmente podemos dividimos en grupos, tener personal manos libres para disminuir estos ataques y prevenir que tengan algunos objetos para agredir. Todo este movimiento nos ha ayudado a tener menos contacto físico y mayor eficiencia en el actuar”, aseguró Otero Manzo.

Expresó que en las dos marchas previas a la de este viernes, es decir, la del 8M y el 28 de septiembre de este año, hubo un reconocimiento a las mujeres policías, se les entregaron flores, que para ellas significó “reconciliación”. ●

video

Mujeres policías, a favor del movimiento



eluniversal.com.mx



# Deja atrás la violencia

DANA ESTRADA

Desde martillazos hasta recibir rosas y abrazos, es lo que experimenta el Agrupamiento de Ateneas de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) durante las marchas contra la violencia de género, como la de mañana.

Este 25 de noviembre se conmemora el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra de la Mujer, y en la Ciudad se llevará a cabo una megamarcha conformada por colectivos de mujeres, quienes serán acompañadas por 600 mujeres policías.

La subdirectora, Guadalupe Hernández, también conocida como "Jefa Gama", encabezará este operativo de acompañamiento y control.

"A las manifestantes se les olvida que también somos mujeres. Nos ven como una extensión del Gobierno, pero nosotras estamos trabajando. Justo el año pasado a mí me regalaron una rosa, pero en marchas pasadas me han lastimado con martillazos y hachas, que pudieron cortarme un brazo. Este año no puedo saber qué nos tocará", relató Hernández.

Agregó que muchas de las mujeres policías también han sufrido discriminación y violencia, tanto por compa-



Alfredo Moreno

TESTIMONIO: EL 25N

La "Jefa Gama" estará al frente de la protesta de mañana desde las 6:00 horas en el Centro.

ñeros como en lo personal.

"Están bien estas marchas y el feminismo. Tenemos que luchar. En mi caso y, como mujer policía, a tener el mismo trato y salario que mis compañeros. En mi vida personal, estuve casada, y ahí sufrí mucha violencia, me costó mucho, por eso sé que es importante. Trato de ser empática y también hacer mi trabajo", expresó Hernández.

Como agrupamiento femenino no sólo trabajan en la contención y acompañamiento de marchas feministas a lo largo del año. Recientemente, también atienden las emergencias del programa SOS Mujeres, donde, a través de la línea

**Guadalupe Hernández, grupo Atenea**

Tengo 20 años como policía. Antes de atender emergencias y acompañamiento a mujeres, yo fui una policía que participaba en la seguridad y operativos".

\*765, son canalizadas las llamadas de auxilio de mujeres en situación de riesgo, como un feminicidio y violencia intrafamiliar.

**FGJCDMX**



## La FGJ indaga homicidio por golpes de Fredy, niño encontrado en callejón

JOSEFINA QUINTERO M.

74. CBP  
Con apenas 8 años, Fredy murió por múltiples golpes. Su cuerpo fue encontrado en un callejón de la colonia Del Carmen, en la alcaldía Gustavo A. Madero. El pequeño salió de casa de sus familiares, donde se encontraba al cuidado de sus tíos, quienes lo dejaron con sus primos para irse a trabajar.

El miércoles el pequeño dejó de la vivienda y ante su ausencia los familiares salieron a buscarlo. A pesar de que conocía las calles y sabía moverse solo, no era usual que tardara tanto en regresar. Tras varias horas de búsqueda fue encontrado tendido en el asfalto en un callejón oscuro.

Al tratar de levantarlo el niño se desvaneció y no reaccionaba, por lo que decidieron trasladarlo de inmediato al hospital Materno Infantil de Cuauhtpec, donde se notificó su deceso.

La Fiscalía General de Justicia (FGJ) abrió una carpeta de investigación por el delito de homicidio calificado por golpes. De acuerdo con la indagatoria, la madrugada

de ayer el hospital recibió al pequeño sin signos vitales y por eso hizo la notificación médico-legal a las autoridades.

Según los reportes preliminares, el menor fue trasladado al nosocomio por familiares indirectos, sólo para que el personal médico comprobara que el niño ya había fallecido.

Tras la notificación, el Ministerio Público de la Fiscalía de Investigación Territorial en Gustavo A. Madero informó que empezó las indagatorias por homicidio calificado por golpes, la cual más tarde turnó a la Fiscalía de Investigación Estratégica del Delito de Homicidio, de la Coordinación General de Investigación Estratégica para continuar con las averiguaciones.

Asimismo, agentes de la Policía de Investigación se entrevistaron con familiares, vecinos y posibles testigos; también requirió la participación de personal de la Coordinación General de Investigación Forense y Servicios Periciales, expertos en criminalística, química y fotografía.

Según testimonios de vecinos, el pequeño era víctima de maltrato.



## Matan a golpes a niño de 8 años

VIRIDIANA MARTÍNEZ

Un niño de ocho años fue asesinado en la Alcaldía Gustavo A. Madero, por lo que la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ) abrió una carpeta de investigación por el delito de homicidio calificado por golpes.

Los hechos ocurrieron el martes en la Colonia Del Carmen, después de que, presuntamente, el menor de edad salió de su casa por la tarde y fue encontrado por sus familiares con diversas lesiones.

Trae esto, fue trasladado a un hospital público para su atención médica. La madrugada de ayer, la Fiscalía recibió la notificación del nosocomio en Cuauhtepec sobre la muerte del niño.

“Reportes preliminares indican que el menor fue trasladado de la Colonia Del Carmen Cuauhtepec al nosocomio por familiares indirectos, luego de desvanecerse. No obstante, personal médico confirmó la ausencia de signos vitales en el niño”, informó la Fiscalía capitalina mediante un comunicado.

La Coordinación General de Investigación Territorial de la Alcaldía inició la carpeta de investigación y seguirá a cargo de la Fiscalía de Investigación Estratégica del Delito de Homicidio, de la Coordinación General de Investigación Estratégica.

Mientras que la Policía de Investigación realiza entrevistas con familiares y testigos. También, participa personal de la Coordinación General de Investigación Forense y Servicios Periciales, expertos en Criminalística, Química y Fotografía.



CASO ARIADNA

## Oficina de Rautel, arriba del Sixtie's

POR IVÁN MEJÍA  
ivan.mejia@gtmm.com.mx

22 Com

La oficina de Rautel "N", quien está acusado del feminicidio de Ariadna Fernanda, se ubica en el mismo edificio que el bar en el que trabajaba la víctima, el Sixtie's.

El establecimiento se encuentra en la planta baja del inmueble marcado con el 210 de avenida Sonora y el despacho del imputado está en el segundo piso, según informaron amigos y familiares de la joven de 27 años.

Las personas que fueron consultadas por **Excelsior** refirieron que por eso era común que Rautel bajara a comer o tuviera reuniones en el bar.

Fue ahí donde conoció a su novia Vanessa "N",



Foto: David Solís

En la colonia Aviación Civil, en la alcaldía Venustiano Carranza, se pintó un mural en memoria de Ariadna Fernández.

quien era mesera y quien es la segunda procesada por el asesinato de *Ari* con quien trabajaba. Aseguraron que Rautel era violento cuando consumía alcohol y otro tipo de sustancias.

"Sí una chica le gustaba, *luego, luego* se la quería llevar a la cama y la quería siempre emborrachar; si no accedían les decía de groserías o se ponía agresivo", dijo una joven que prefirió guardar el anonimato.

Algo similar suponen que pasó el pasado 30 de octubre

en el departamento de Rautel, situación que lo habría llevado a agredir a Ariadna en presencia de Vanessa.

Uno de los familiares que vio fotografías del cuerpo de la joven, confirmó que tenía diversos golpes; uno de los peritos le dijo que recibió un impacto fulminante en la nuca.

Las diligencias realizadas por las autoridades capitales llevaron a la detención de la pareja, por ello los familiares reafirmaron su confianza en la Fiscalía local.